

# acontecer migratorio

Volumen 40 - Nº 1 - enero 2017

*más allá de las fronteras*



**“Emigrantes menores de edad,  
vulnerables y sin voz”**

**Fin de la Política  
“Pies Secos, Pies Mojados”**

**Encuentro Anual  
Institutos de la Familia Scalabriniana**

# índice

**acontecer migratorio**  
Vol. 40 N° 1 - enero 2017

## 3 Editorial

## 4 Combates por Mosul

“más de 148.000 personas se han visto desplazadas por la violencia”

## 6 El continente de los desplazados

Los conflictos armados y los desastres naturales han convertido a África en el continente con mayor número de desplazados internos en todo el mundo

## 7 “Emigrantes menores de edad, vulnerables y sin voz”

103<sup>a</sup> Jornada del Migrante y el Refugiado

## 8 65º Aniversario de la OIM

fundada para reasentar a refugiados durante la postguerra

## 9 Colombia deportó a 34 mil inmigrantes indocumentados en 2016

Según el último informe presentado por Migración Colombia

## 11 Fin de la Política “Pies Secos, Pies Mojados”

afecta los planes de decenas de miles de cubanos

## 14 ACNUR acoge con satisfacción la nueva Ley de Movilidad Humana de Ecuador

En un contexto global de aumento del desplazamiento forzado, Ecuador ofrece un ejemplo de protección integral para todas las personas en movimiento.

## 15 Trámites de identificación en Venezuela

dos realidades en los servicios de migración

## 16 Declaración del SIMN

en orden ejecutiva de los Estados Unidos sobre inmigración, 25 de enero de 2017

## 17 Encuentro anual

Institutos de la Familia Scalabriniana

## 18 From Reaction to Action

VI Foro Internacional sobre Migración y Paz



CENTRO DE ESTUDIOS DE PASTORAL  
Y ASISTENCIA MIGRATORIA

**MISIONEROS DE SAN CARLOS  
SCALABRINIANOS**

Director:  
**P. MAURIZIO PONTIN, c.s.**

Coordinador internacional:  
**P. MATTEO DIDONÈ, c.s.**

Editora:  
**CRISTINA CASTILLO C.**

Redacción, Diseño, Diagramación:  
**CEPAM**

Teléfono:  
(57 1) 495 1361

e-mail:  
cepamcaracas@gmail.com

Dirección:  
Calle 56bis # 35-47, Bogotá, COLOMBIA

@CepamCaracas  
 Cepam Caracas

Portada:  
Niños en Mosul  
Foto: UNICEF / Soulaima

# Editorial

Empezamos un nuevo año; época en que se tiende a hacer un análisis de los acontecimientos del año que terminó y una proyección de lo que podrá ser el que estamos iniciando, pero... consideramos que ante todo es necesario aceptar que la realidad nos sigue cuestionando mientras, con la distancia como aliada, vemos transcurrir el mundo frente a una pantalla, con un dejo de apatía.

Siria, Palestina, Irak, Yemen, Libia, Somalia, Congo y, en general, África, “el continente de los desplazados” permanecen en guerra; guerras que benefician a quienes con la venta de armamento, a contendientes de todo tipo, siguen alimentando los enfrentamientos; guerras que perjudican a muchos y son protagonistas de la muerte de un sinnúmero de víctimas, en su mayoría inocentes. Deteniéndonos en el caso del “Continente Negro”, el Consejo Noruego de Refugiados contabiliza “casi 12,5 millones de desplazados dentro del continente, o lo que es lo mismo: uno de cada tres desplazados internos en todo el mundo es africano”; Sudán, Sudán del Sur y el Congo son los países con el mayor número de desplazados internos; aunados a las guerras están los desastres naturales, que “provocaron en 2015 la no desdenable cifra de 1,1 millones de desplazados internos” y “han motivado un éxodo no menos silencioso que el generado por la violencia”.

Paralelamente, en Latinoamérica, la masiva deportación de indocumentados desde

Colombia y el fin de la política “pies secos, pies mojados” por parte de Estados Unidos, han mantenido ocupada gran parte de los medios de comunicación. En Colombia, según informe de Migración Colombia “cerca de 34 mil inmigrantes, cuya situación migratoria era irregular, fueron detectados en diferentes zonas del territorio colombiano y deportados durante el año 2016”. Sin ánimo de argumentar, pareciera ser una cifra bastante elevada para un país que cuenta con números importantes de indocumentados en el exterior... ¿Qué pasa con la tolerancia? ¿Será que siempre es más cómodo “ver la paja en el ojo ajeno”? En cuanto al “fin de los privilegios migratorios de los cubanos en Estados Unidos”, es una noticia que, aunque esperada, ha afectado a miles de cubanos, bien a quienes pensaban salir de la Isla, bien a quienes se encuentran represados en países de Centroamérica, sin poder acceder al país de Norte, debido a que “la Declaración Conjunta establece que Estados Unidos devolverá a ‘todos’ los ciudadanos cubanos que (...) sean detectados tratando de entrar o permanecer

...uno de cada tres desplazados internos en todo el mundo es africano; Sudán, Sudán del Sur y el Congo son los países con el mayor número de desplazados internos

irregularmente en territorio de ese país violando sus leyes”.

Con referencia a la “familia Scalabriniana” nos es grato reseñar el Encuentro en Roma de los “tres Institutos de los Misioneros Scalabrinianos”: La Congregación de los Misioneros de San Carlos – Scalabrinianos, la Congregación de las Hermanas Misioneras de San Carlos Borromeo – Scalabrinianas y las Misioneras Seglares Scalabrinianas. “El tema central del evento, a cargo de los ponentes del Scalabri International Migration Institute (SIMI), fue “La candente actualidad de nuestro carisma: retos y perspectivas actuales”. La jornada transcurrió en un ambiente de fraternidad y reflexión a la luz de la misión común por los migrantes.

Nos despedimos, haciéndonos eco del “llamado a la conciencia”, que con ocasión de la Jornada Mundial del Migrante y el Refugiado, hizo papa Francisco con relación a los “Emigrantes menores de edad, vulnerables y sin voz”, víctimas inocentes y circunstanciales de lo que acontece alrededor de un mundo en el que la violencia, la xenofobia, el cambio climático y, sobre todo, la indiferencia llevan a “una dramática cuestión mundial”.

**Cristina Castillo Carrillo**

# Combates por Mosul



"NACIONES UNIDAS / PL – Más de 133 mil personas dejaron sus casas en Iraq como resultado de los combates en la ciudad de Mosul, donde el ejército y sus aliados libran una ofensiva para expulsar al Estado Islámico (EI), señaló hoy Naciones Unidas.

Según la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA), el 87 por ciento de los desplazados se ubican en campamentos de refugiados y sitios de emergencia en los alrededores de la antigua urbe, ocupada por el EI en 2014 en su empeño de refundar el Califato.

...De acuerdo con fuentes de Bagdad, los yihadistas mantienen su dominio en las zonas occidentales de la ciudad, pero han perdido cerca del 70 por ciento de las orientales.

Hace dos días, el secretario general adjunto de Naciones Unidas para Asuntos Humanitarios, Stephen O'Brien, manifestó en el Consejo de Seguridad preocupación por el sufrimiento que viven muchas personas en Mosul. O'Brien advirtió que alrededor de un millón de seres humanos permanecen en áreas controladas por los terroristas, quienes son acusados de ejecuciones masivas y de utilizar a civiles como escudos humanos para frenar la ofensiva gubernamental."<sup>1</sup>

...El jefe de la misión OIM en Irak Thomas Lothar Weiss, dijo: 'A medida que las operaciones humanitarias se extienden más lejos en el este de Mosul, obtenemos una imagen clara del intenso sufrimiento de civiles en los últimos dos años, que pone de relieve nuestra preocupación para quienes permanecen atrapados y en peligro en el oeste de Mosul'.

Muchas personas, según informes, han sido asesinadas

mientras trataban de escapar; docenas de ellas llegan cada día a los hospitales en las afueras de la ciudad.

Alrededor de la ciudad han sido excavadas y minadas trincheras, y se han colocado francotiradores en las principales rutas para evitar que las personas huyan. Casas y edificios gubernamentales han sido convertidos en trampas y las calles minadas con artefactos explosivos improvisados (IEDs) y explosivos.

Los alimentos y medicamentos se han vuelto escasos. Los suministros de agua y energía son casi una cosa del pasado, las rutas y los puentes fueron cortados para impedir que impedir la reposición de militantes del ISIL.

Hasta la semana pasada, Mosul estuvo recibiendo dos horas de energía al día.

Cada barrio recibe agua una vez por semana en diferentes momentos para llenar sus tanques, pero esto no es suficiente. 'Las personas han cavado pozos en sus patios o jardines traseros para conseguir el agua, incluso si está sucia'.

...Las casas de quienes dejaron el oeste para quedarse con parientes en el este, en el inicio de la operación militar, han sido confiscadas por ISIL, según la misma fuente de dentro de la ciudad.

...'El movimiento está restringido como consecuencia de los bombardeos, y los muertos están siendo enterrados temporalmente en sus jardines traseros'...<sup>2</sup>

"CAMPAMENTO DE HASAM SHAMI, Irak / EFE – Los desplazados de los barrios orientales de la ciudad septentrional iraquí de Mosul empiezan a regresar a sus hogares a medida que la mitad este de la urbe es reconquistada por las fuerzas

iraquíes, pero más residentes huyen de los combates que continúan en otros distritos.

En los pasados días, 1.700 personas se marcharon del campamento de Hasan Shami, en la zona de Al Jazer, al este de Mosul, después de que las tropas gubernamentales expulsaran al grupo yihadista Estado Islámico (EI) de sus barrios, explicó Sadeq Mohamed, responsable del campo gestionado por la Fundación Barzani, una destacada ONG kurda.

'Había unas 11.000 personas (en Hasan Shami), 1.700 se marcharon la semana pasada, pero ayer y hoy estamos recibiendo nuevas familias', detalló Mohamed, quien añadió que los que regresaron a sus hogares lo hicieron a pesar de saber que habían sido destruidos o saqueados.

'Todos están ansiosos por volver a casa', subrayó, después de haber estado más de dos meses en el campamento, establecido tras el comienzo de la ofensiva contra el EI en Mosul y la provincia de Níniwe el 17 de octubre de 2016.

A los recién llegados, se les entrega lo básico para sobrevivir en este invierno frío y húmedo: una tienda, mantas, algo comida y combustibles para calentarse y cocinar.

Mohamed calcula que los nuevos registrados se quedarán otros dos o tres meses más, hasta que sus distritos



## El movimiento está restringido como consecuencia de los bombardeos, y las muertos están siendo enterrados temporalmente en sus jardines traseros.



de procedencia también sean arrebatados al EI y vuelvan a ser seguros.

...Precisamente, cuando las fuerzas iraquíes comiencen su ofensiva al otro lado del río Tigris, que atraviesa Mosul de norte a sur, se espera que el número de refugiados aumente, debido a que la mitad occidental es la que tiene una mayor densidad de población, dijo a Efe Caroline Gluck, una portavoz de la Agencia de Refugiados de las Naciones Unidas (UNHCR).

Los desplazados de la parte oriental de Mosul se encuentran en su mayoría en campamentos en Erbil, capital del Kurdistán, y en Al Jazer, una llanura inhóspita ubicada entre las dos localidades, pero los que salgan por el oeste no tienen adónde ir, de momento.

...Según la Organización Mundial de Migraciones (OIM), más de 148.000 personas se han visto desplazadas por la violencia en los pasados casi tres meses, y más de 16.500 han regresado a sus hogares a día de hoy.

No se sabe cuántas personas permanecen en Mosul actualmente, pero al comienzo de la ofensiva la ONU calculaba que eran entre 1,2 y 1,5 millones de habitantes.

*FRANCESCA CICARDI<sup>3</sup>*

1 prensa-latina.cu 6-01-17

2 weblog.iom.int 25-01-17

3 lavanguardia.com 15-01-17

# El continente de los desplazados

***Los conflictos armados y los desastres naturales han convertido a África en el continente con mayor número de desplazados internos en todo el mundo***

Según denunció el pasado 9 de diciembre el Observatorio de Desplazamiento Interno del Consejo Noruego de Refugiados, en África hay casi 12,5 millones de desplazados dentro del continente, o lo que es lo mismo: uno de cada tres desplazados internos en todo el mundo es africano. República Democrática de Congo (RDC), Sudán del Sur y Sudán son, según este organismo, los países con un mayor número de desplazados internos del planeta.



En su informe

Desplazamiento Interno en

África, presentado el pasado 9 de diciembre y en el que se analiza el año 2015, se reconoce que durante ese período tuvieron que abandonar su hogar 3,5 millones de personas, de los que 2,4 millones lo hicieron por conflictos como el del norte de Nigeria o el histórico de RDC. De hecho, según el Observatorio, uno de cada tres desplazados a causa de la violencia en África (736.000 personas) ha dejado su hogar en Nigeria.

Este documento también detalla la situación de países como República Centroafricana o Libia, severamente afectados por esta realidad. En porcentajes, el primero de estos dos países ha visto cómo en los últimos años, desde que estallara el conflicto entre la Seleka y los anti-Balaka, el cuatro por ciento de su población se ha tenido que desplazar dentro del territorio nacional a causa de la violencia de ambos grupos. En el caso de Libia, en un permanente caos desde la caída de Gadafi, el porcentaje es del dos por ciento, cifra similar a la de Sudán del Sur, que acumula ya tres años de guerra.

Un conflicto menos llamativo es el que enfrenta en Mozambique al gobernante FRELIMO frente a RENAMO. En este caso, ha provocado cerca de 5.000 desplazados, más otros 2.500 refugiados que han tenido que pasar a Malauí, según datos ofrecidos a primeros del pasado mes de diciembre por el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados.

Pero no solo la violencia es la causa de los desplazamientos internos. Según el Consejo Noruego de Refugiados, los desastres naturales provocaron en 2015 la no desdenable cifra de 1,1 millones de desplazados internos, en un total de 33 países. Especialmente afectadas se vieron las naciones del sur continental. Inundaciones, el aumento extremo de las temperaturas, sequías eternas o la deforestación están entre las causas que han motivado un éxodo no menos silencioso que el generado por la violencia en África. En 2016 las fuertes lluvias provocaron la movilización de 56.000 personas desde Etiopía.

Javier Fariñas Martín / ACNUR  
loiolaxxi.wordpress.com 5-01-17

# «Emigrantes menores de edad, vulnerables y sin voz»



## 103<sup>a</sup> Jornada del Migrante y el Refugiado

El pasado 15 de enero la Iglesia celebró la *Jornada Mundial del Migrante y el Refugiado*; el tema que el Papa Francisco eligió para esta 103<sup>a</sup> Jornada fue *“Emigrantes, menores de edad, vulnerables y sin voz”*, que se centra en la situación de los niños migrantes y refugiados.

Esta Jornada tiene su origen en la circular *“El dolor y la preocupación”* que la Sagrada Congregación Consistorial mandó el 6 de diciembre de 1914 a los obispos italianos solicitando la institución de una Jornada anual de sensibilización sobre el fenómeno de la migración y la organización de una colecta en favor de las obras pastorales para los emigrantes italianos y la formación de los misioneros para emigración. Respondiendo a esta comunicación, el 21 de febrero de 1915, se llevó a cabo la primera Jornada Mundial del Migrante y el Refugiado.

El objetivo del Sumo Pontífice es hacer un “llamado a la conciencia” a cada persona adulta, en general, y a los gobernantes en particular “para que tengan en cuenta en sus decisiones políticas los sufrimientos de los niños en situación de riesgo” y pongan remedio cuanto antes a sus males. “Son principalmente ellos quienes más sufren las graves consecuencias de la emigración, casi siempre causada por la violencia, la miseria y las condiciones ambientales, factores a los que hay que añadir la

globalización en sus aspectos negativos” puntualiza.

En su comunicado, recordó que la migración “no es un fenómeno limitado a algunas zonas del planeta, sino que afecta a todos los continentes y está adquiriendo cada vez más la dimensión de una dramática cuestión mundial”.

“Los niños constituyen el grupo más vulnerable entre los emigrantes, porque, mientras se asoman a la vida, son invisibles y no tienen voz: la precariedad los priva de documentos, ocultándolos a los ojos del mundo; la ausencia de adultos que los acompañen impide que su voz se alce y sea escuchada. De ese modo, los niños emigrantes acaban fácilmente en lo más bajo de la degradación humana, donde la ilegalidad y la violencia queman en un instante el futuro de muchos inocentes, mientras que la red de los abusos a los menores resulta difícil de romper”, indica el texto.

Además, pide que se adopten “todas las medidas necesarias para que se asegure a los niños emigrantes protección y

defensa, ya que ‘estos chicos y chicas terminan con frecuencia en la calle, abandonados a sí mismos y víctimas de explotadores sin escrúpulos que, más de una vez, los transforman en objeto de violencia física, moral y sexual’”

“La carrera desenfrenada hacia un enriquecimiento rápido y fácil lleva consigo el aumento de plagas monstruosas como el tráfico de niños, la explotación y el abuso de menores y, en general, la privación de los derechos propios de la niñez”.

En este sentido, instó a todos “a hacerse cargo de los niños que se encuentran desprotegidos por tres motivos: porque son menores, extranjeros e indefensos; que por diversas razones, son forzados a vivir lejos de su tierra natal y separados del afecto de su familia”.

Para concluir, refiriéndose a los niños, hizo un llamado a quienes en una u otra forma están involucrados en esta triste realidad migratoria: “ellos necesitan vuestra valiosa ayuda, y la Iglesia también os necesita y os apoya en el servicio generoso que prestáis. No os canséis de dar con audacia un buen testimonio del Evangelio, que os llama a reconocer y a acoger al Señor Jesús, presente en los más pequeños y vulnerables.”



Son principalmente ellos quienes más sufren las graves consecuencias de la emigración, casi siempre causada por la violencia, la miseria y las condiciones ambientales.



# 65º Aniversario de la OIM

***fundada para reasentar a refugiados durante la postguerra***



“Hace 65 años, la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) surgió de las cenizas de la Segunda Guerra Mundial. En Europa, un continente devastado por la guerra, ningún gobierno por sí solo podía ayudar a los supervivientes, quienes solo deseaban una oportunidad para reanudar sus vidas en libertad y con dignidad. En un principio, la OIM fue fundada para reasentar a refugiados durante la postguerra.

La historia de la OIM refleja los desastres en los últimos 65 años – Hungría en 1956; Checoslovaquia en 1968; Chile en 1973; los Refugiados Vietnamitas en el Mar en 1975; Kuwait en 1990, Kosovo y Timor en 1999; la invasión de Iraq en 2003; el Tsunami en Asia en 2004; el terremoto en el Paquistán en 2005; y el terremoto en Haití en 2010.

La OIM evolucionó con rapidez y pasó de centrar sus esfuerzos en el reasentamiento de migrantes a convertirse en la principal organización intergubernamental dedicada al bienestar, la seguridad y la implicación de los migrantes.

El 2016 constituye un hito para la migración, y no únicamente por que se conmemora este importante aniversario. El 19 de septiembre, las Naciones Unidas acogieron la primera Cumbre sobre la Respuesta a los Grandes Desplazamientos de Refugiados y Migrantes. Los Estados Miembros de la OIM y los Estados Miembros de las Naciones Unidas aprovecharon esta oportunidad histórica para integrar a la OIM en el Sistema de las Naciones Unidas, dando así una ansiada voz a los migrantes en el seno de la comunidad internacional.

Con el correr de los años, el número de Estados Miembros de la OIM no ha dejado de aumentar hasta alcanzar los 166. Ello ha permitido que la OIM esté presente a escala mundial en más de 400 localizaciones sobre el terreno. Con más del 90% del personal desplegado sobre el terreno, la OIM garantiza respuestas rápidas a las situaciones de emergencia más apremiantes en el mundo.

En la actualidad, una de cada siete personas es un migrante: ya sea un refugiado, un estudiante o un profesional de atención médica que se traslada de Malasia a Jordania.

Así, al vislumbrar el futuro, la OIM continúa adhiriéndose a la filosofía que impregnó su fundación hace 65 años: los migrantes forjan la resiliencia y son agentes del desarrollo.

Hoy por hoy, al igual que como ha hecho a lo largo de su historia, la OIM preconiza la migración.”<sup>1</sup>

“La Oficina Regional y las Oficinas de País en América del Sur se unieron a la celebración del 65 aniversario de la OIM a través de diversas celebraciones que se realizaron en toda la región.

...En los demás países (además de Argentina -ndr-) donde la OIM tiene Oficinas en América del Sur incluyendo Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Paraguay, Perú y Uruguay, la Organización realizó eventos especiales para celebrar el 65 aniversario conjuntamente con los gobiernos, Naciones Unidas y otros socios.

Entre los eventos de celebración se destaca la realización del Festival Internacional de Cine sobre Migración de la OIM conjuntamente con Naciones Unidas en la mayoría de países suramericanos.

En el Festival se destacó la proyección de películas suramericanas como *Tan Frágil como un Segundo* (Uruguay), *La Salada* (Argentina) y *Guido Models* (Argentina).”<sup>2</sup>

1 iom.int

2 robuenosaires.iom.int 23-01-17

# Colombia deportó a 34 mil inmigrantes indocumentados en 2016

**Según el último informe presentado por Migración Colombia**



Cerca de 34 mil inmigrantes, cuya situación migratoria era irregular, fueron detectados en diferentes zonas del territorio colombiano y deportados durante el año 2016, según el último informe presentado por Migración Colombia.

Los extranjeros, provenientes en su gran mayoría de Haití (20 mil 366), Cuba (ocho mil 167), India (874), Congo (570) y Nepal (553), fueron ubicados, principalmente, en los departamentos de Antioquia, Nariño, Valle del Cauca, Risaralda y Cauca.

Estos departamentos están ubicados en el sur y occidente de Colombia, la ruta preferida de los inmigrantes indocumentados que ingresan desde Ecuador, por el departamento de Nariño, hasta llegar a la zona bananera de Urabá, en el departamento de Antioquia.

La zona de Urabá es la puerta de salida de los migrantes hacia Panamá y seguir su camino por toda Centroamérica hasta llegar a México para luego cruzar la frontera con Estados Unidos.

Según Christian Krüger Sarmiento, Director General de Migración Colombia, estos son los principales corredores viales, utilizados por las redes dedicadas al tráfico de migrantes.

“El número de migrantes ubicados durante el año 2016 por Migración Colombia, que es casi cuatro veces la cifra del año anterior, es una muestra clara de que los controles, las medidas y el trabajo articulado que viene adelantando la autoridad migratoria con otras instituciones, está dando resultado”, explicó el funcionario.

Explicó que Colombia por su posición geográfica, es “un paso obligado para todo aquel migrante que busca llegar hacia Centro o Norte de América”.

“No somos la causa, ni el origen de este fenómeno, sin embargo para garantizar la seguridad e integridad de estos inmigrantes, hemos aumentado nuestros controles, venimos trabajando en estrategias regionales contra este fenómeno y tenemos una política de cero tolerancia con aquellas personas que se aprovechan de la necesidad de otros para lucrarse”, aseguró Krüger Sarmiento.

El director General de Migración Colombia destacó que durante el año 2016, la entidad identificó nuevas rutas para el tráfico de migrantes, las cuales utilizaban como puntos de entrada los departamentos de Putumayo y Amazonas (fronterizos con Perú y Brasil).

Para Migración Colombia, en el segundo semestre del año, se implementó, por parte de las bandas delincuenciales, una nueva modalidad de tráfico, la cual tenía como lugar de tránsito la isla de San Andrés.

66

El número de migrantes  
ubicados durante el año  
2016 por Migración  
Colombia, que es casi  
cuatro veces la cifra del año  
anterior...

66

A la isla en el caribe colombiano llegaban grupos de extranjeros con documentación falsa, haciéndose pasar como colombianos, con el fin de abordar lanchas que los llevaran hasta Centroamérica.

“Estos grupos, que llegaban en vuelos comerciales eran identificados por las redes, toda vez que iban uniformados, con camisas del mismo color”, anotó el director de Migración Colombia.

Una vez los coyotes los recogían “en el aeropuerto, los hospedaban en alguna de las casas de la isla, y tras permanecer por varios días en este lugar, abordaban una lancha, en horas poco usuales para la navegación, con destino hacia Centroamérica”, afirmó Krüger Sarmiento.

Los 34 mil migrantes irregulares detectados por Migración Colombia en 2016, “quienes pagaban, en promedio, entre dos mil y dos mil 500 dólares por cruzar nuestro país, fueron deportados del territorio nacional por la autoridad migratoria, luego de cumplirse el proceso administrativo correspondiente, garantizando y respetando sus derechos”.

Frente a la decisión implementada por el gobierno estadunidense, de acabar con la llamada política de “pies secos, pies mojados” respecto a los cubanos que llegan por mar o tierra a ese país y se les proporciona en automático un permiso para residir Krüger Sarmiento afirmó:

“Celebramos la decisión, la cual esperamos ayude a disminuir este fenómeno en nuestro país y vemos la misma como un logro a todo el trabajo que como región hemos venido adelantado en la lucha contra el tráfico de migrantes”.

[noticias.terra.com](http://noticias.terra.com) 13-01-17

# Fin de la Política “Pies Secos, Pies Mojados”

*afecta los planes de decenas de miles de cubanos*

“Poco antes de cederle su puesto al presidente electo Donald Trump, en un golpe de efecto Barack Obama anunció el fin de la política de ‘pies secos, pies mojados’ que durante 21 años les ha permitido a los cubanos que llegaban sin visa permanecer en Estados Unidos y acogerse a la Ley de Ajuste Cubano.

Con la eliminación de ‘pies secos, pies mojados’ todos los cubanos que ingresen ilegalmente por tierra o por mar estarán sujetos a ser deportados de acuerdo a las leyes migratorias, a menos que logren probar que califican para asilo político. El asesor de Seguridad Nacional, Ben Rhodes, lo dijo claramente: la premisa es que sean tratados de igual manera que los inmigrantes indocumentados que llegan de otros países.

...Según muchos del llamado exilio histórico las nuevas generaciones ya no vienen por motivos políticos, sino por razones puramente económicas, por lo que, a su juicio, no son merecedoras de los beneficios que tanto han ayudado a la diáspora cubana a salir adelante sin los contratiempos que sufren, por ejemplo, los inmigrantes indocumentados que provienen de México.

GINA MONTANER / FIRMAS PRESS<sup>1</sup>

“Los cambios en la política migratoria de los Estados Unidos hacia Cuba estaban cantados desde que los viejos enemigos de la Guerra Fría emprendieran el camino de la normalización de sus relaciones bilaterales hace dos años.

...Una noticia que afecta los planes de decenas de miles de personas y que tiene el potencial de desatar una avalancha humana, no se anuncia con antelación. De ahí que el mundo conoció del fin de los privilegios migratorios de los cubanos en Estados Unidos en el mismo momento que llegaban a su fin...

Aunque cualquier cambio en las relaciones entre La Habana y Washington pasa por una maraña de legislaciones que se superponen, el giro en este caso es de 180 grados. Muchos aspectos de la política anterior cambian mientras otros, como la Ley de Ajuste Cubano de 1966, permanecen inmutables.

...El concepto de **pies mojados** se refería aquellos balseros interceptados en el mar que eran devueltos a Cuba en un procedimiento expedito entre los guardacostas de ambos países.

En cambio, los **pies secos** son aquellos que llegan a territorio estadounidense por cualquier vía y sin importar el medio utilizado. El procedimiento estándar hasta este martes era facilitar los trámites de Parole (entrada bajo palabra) para garantizar a todos su acceso a la Ley de Ajuste.



...Llegar a territorio norteamericano ya no es una garantía de acceso. El Departamento de Seguridad Nacional, según la hoja informativa que publicó respecto a los cambios de políticas hacia Cuba, activó todos los procedimientos para las deportaciones expeditas de los ciudadanos de la isla que lleguen en situación irregular a cualquier puerto de entrada de los Estados Unidos. Durante más de medio siglo, los oficiales de aduanas tuvieron indicaciones precisas para no utilizar dichos mecanismos en el caso de los cubanos.

...Según el propio presidente Obama, eso acabó el 12 de enero: ‘Al tomar esta medida tratamos a los migrantes cubanos de la misma manera que tratamos a los migrantes de otros países’.

...La ausencia de relaciones diplomáticas, así como el hecho de que Estados Unidos utilizó por mucho tiempo su política migratoria como un arma contra la Revolución, condicionó el hecho de que no existiesen mecanismos para la devolución de cubanos desde territorio estadounidense, más allá de los establecidos para el retorno de los balseros capturados en alta mar.

La Declaración Conjunta establece que Estados Unidos devolverá a ‘todos’ los ciudadanos cubanos que a partir de la tarde de este jueves sean detectados tratando de entrar o permanecer irregularmente en territorio de ese país violando sus leyes. Los mecanismos para lograr ese objetivo están por estrenarse.

Obama incluyó un aparte para casos de ‘auxilio humanitario’, pero los diplomáticos cubanos fueron enfáticos en el hecho de que el acuerdo incluye ‘todos’ los que estén en situación irregular.

...Tanto la declaración del Gobierno Revolucionario como los

diplomáticos ratificaron que Cuba continuará garantizando el derecho a viajar y migrar de sus ciudadanos, así como de regresar al país, de acuerdo con los requerimientos de la ley.

La actualización de la política migratoria del 14 de enero de 2013 fue un paso trascendental que puso al país en mejores condiciones de afrontar cualquier tipo de contingencia. Y, sobre todo, puso los derechos inalienables de las personas por encima de las necesidades políticas.

...Según datos de la Guardia Costera de los Estados Unidos, en el año fiscal 2016 el número de interceptados fue de 7.411, comparado con 4.473 en el 2015.

...Según cifras del gobierno estadounidense, desde el 2012, más de 120 mil cubanos se presentaron en las fronteras norteamericanas para solicitar asilo. La cifra es similar a los que salieron por el Puerto del Mariel en el año 1980 desatando un conflicto internacional.

...Los acuerdos migratorios que se mantienen en vigor entre Cuba y Estados Unidos fueron firmados tras las últimas dos crisis migratorias, la del Mariel y la de los Balseros en 1994. En ellos las dos partes se comprometen a trabajar por una migración 'legal, ordenada y segura'. Estos permanecen en vigor.

...Según las regulaciones del Departamento de Seguridad Nacional, se mantiene en pie el programa que beneficia con un Parole de entrada a los Estados Unidos a las personas que están en trámites para recibir una visa de reunificación familiar, de tal manera que la puedan esperar en territorio norteamericano y no en la Isla.

...Un elemento clave es que se mantiene en pleno vigor la Ley de Ajuste Cubano de 1966, el núcleo duro de la política migratoria de los Estados Unidos hacia la mayor de las Antillas.

Cuba sostiene que para ser consecuentes con la letra y el espíritu del acuerdo actual y alcanzar relaciones migratorias normales, será necesario también que el Congreso estadounidense la derogue...<sup>2</sup>

...Desde el inicio de las conversaciones entre el Gobierno de Obama y Cuba a finales del 2014, La Habana señaló que para la total normalización de las relaciones se debía poner fin a las transmisiones ilegales de radio desde EE.UU., regresar el territorio ocupado de Guantánamo, derogar la Ley de Ajuste Cubano y poner fin al bloqueo sobre la isla.

...A continuación presentamos los cambios que sufrirá la política 'pies secos, pies mojados' tras el anuncio de Obama:

1. Terminan de forma inmediata los privilegios migratorios para los cubanos que entran de manera ilegal a EE.UU.
2. Los cubanos sólo podrán entrar a EE.UU. con una visa válida, ya sea por tierra, mar y aire. De lo contrario serán deportados.
3. El gobierno cubano acordó aceptar el regreso de los

cubanos que tienen orden de deportación, así como el retorno de los inmigrantes interceptados en el mar.

4. Queda eliminado el Programa de Admisión Condicional para Profesionales Médicos Cubanos.
5. Los cubanos que ya están en EE.UU. no resultan afectados por esta medida.
6. Sigue vigente el Programa de Admisión Condicional para Reunificación de Familias Cubanas.
7. EE.UU. mantiene el programa conocido como «Lotería de visas», por el que 20.000 personas acceden a la residencia legal.

A pesar del anuncio hecho por Barack Obama el Gobierno cubano ha señalado que esperan la derogación completa de la Ley de Ajuste Cubano que está en vigencia desde la década de los años 60 del siglo pasado.

...La **Ley de Ajuste Cubano** fue creada por el Congreso de los Estados Unidos en 1966, para amparar legalmente a los supuestos refugiados políticos cubanos que llegaban a ese país.

Como no existía (hasta 1980) una ley de asilo, no había un mecanismo legal que permitiera tramitarlo. El Congreso aprobó la Ley de Ajuste con el propósito de facilitar la legalización de los cubanos que decían ser refugiados.

A continuación conozca en qué consiste esa Ley:

1. Cualquier extranjero nativo o ciudadano cubano, o que haya sido inspeccionado y admitido o puesto bajo palabra (Parole) en EE.UU, después del primero de enero de 1959, y que haya permanecido al menos un año en ese país será admitido como ciudadano legal para su residencia permanente.
2. El extranjero puede hacer una solicitud de ajuste para recibir una visa de inmigrante y para residir en país permanentemente.
3. Si se aprueba la solicitud de ajuste de estatus, el Fiscal General creará un registro de admisión del extranjero para residir de manera permanente, con una fecha 30 meses anterior a la presentación de la solicitud o de la fecha del último arribo a EE.UU.
4. Estas disposiciones son aplicables al cónyuge e hijo de cualquier extranjero, independientemente de su ciudadanía y lugar de nacimiento, que residan con el mencionado extranjero en EE.UU.
5. En caso de ser admitido, el Fiscal General registrará bajo solicitud su admisión para residir permanentemente con la fecha que originalmente arribó a EE.UU. como no inmigrante.<sup>3</sup>

"CIUDAD DE PANAMÁ / AFP – Los migrantes cubanos irregulares que se encuentran en territorio panameño en tránsito hacia Estados Unidos deberán salir de Panamá, anunció el go-



## La premisa es que sean tratados de igual manera que los inmigrantes indocumentados que llegan de otros países.



•

bierno luego de que Washington modificara las políticas que favorecían su ingreso, manifestó este viernes una fuente oficial panameña.

De acuerdo con el director del Servicio Nacional de Migración, Javier Carrillo, en Panamá hay poco menos de 100 cubanos irregulares que pretenden llegar a Estados Unidos cruzando Centroamérica.

“Ellos en Panamá son irregulares y si no salen se les aplicará la ley migratoria como a cualquier otro extranjero irregular en cualquier país”, dijo Carrillo a la AFP.

El funcionario afirmó que ‘puede darse la situación de devolverlos a Colombia, por donde entraron, o deportarlos vía aérea hacia Cuba’.

...La mayoría de estos migrantes llegaron a Panamá a través de la zona selvática del Darién, fronteriza con Colombia, después de hacer un periplo desde varios países de Sudamérica en una ruta llena de peligros.

Hasta ahora, las autoridades panameñas dejaban a estos migrantes seguir su ruta, pese a haber entrado al país de manera irregular.

Los cubanos han quedado bloqueados en Panamá por la negativa de Nicaragua y Costa Rica a permitirles pasar, una situación que ahora se complica más tras la decisión de Obama.

Unos 25.000 cubanos indocumentados pasaron en el 2015 por Centroamérica y en el 2016 varios miles fueron enviados a México en avión desde Panamá y Costa Rica tras un acuerdo entre varios gobiernos de la región.”<sup>4</sup>

“Correo del Orinoco – El grupo de 20 mujeres y 71 hombres salió la mañana de este viernes hacia Cuba desde el aeropuerto de Tapachula en un avión de la Policía Federal, luego de obtener el permiso de las autoridades de la isla para que la aeronave aterrizará en La Habana

...Este es el primer grupo de inmigrantes que el gobierno de México devuelve luego de que el expresidente estadounidense Barack Obama puso fin a la política de “pies secos, pies mojados”, que posibilitaba a los cubanos que llegaban de cualquier forma a suelo de Estados Unidos obtener residencia. Antes, con el funcionamiento de la política ‘pies secos, pies mojados’, el Gobierno mexicano otorgaba a los cubanos un oficio de salida, previsto en la Ley de Migración, que facilitaba el tránsito de 20 días para que llegaran a la frontera con Estados Unidos. Con la derogación de la medida migratoria, México dejará de otorgar automáticamente esos permisos temporales, que daba a los emigrantes cubanos un tratamiento especial. Según el comunicado del Instituto Nacional de Inmigración ‘el Consulado General de Cuba realizó el reconocimiento de nacionalidad de los 91 cubanos, aplicándose por parte de la autoridad migratoria mexicana la ley, llevando a cabo el retorno asistido’.”<sup>5</sup>

“MÉXICO – El Gobierno mexicano repatrió a 91 cubanos que estaban indocumentados en ese país en tránsito hacia los Estados Unidos, los primeros devueltos luego de que Washington cerró la migración ilegal desde la isla, informó el periódico Juventud Rebelde.

...El Instituto Nacional de Migración (INM) de México, según el diario, dijo que los cubanos fueron repatriados por vía aérea, de acuerdo con los pactos bilaterales entre ambos países.

...La medida, inscrita con Cuba como acuerdo, cogió por sorpresa a miles de cubanos en ruta en países como Ecuador, México, Colombia hacia Estados Unidos.

...La incertidumbre prevalece entre las personas que quedaron en un limbo legal. Los obispos católicos cubanos llamaron a comienzos de semana a los gobiernos involucrados para hallar una solución a esos casos.

*YELITHZE OLIVO”<sup>6</sup>*

1 elnuevoherald.com 15-01-17

2 cibercuba.com 13-01-17

3 telesurtv.net 13-01-17

4 nacion.com 13-01-17

5 entornointeligente.com 20-01-17

6 segundoenfoque.com 23-01-17

# ACNUR acoge con satisfacción la nueva Ley de Movilidad Humana de Ecuador

*En un contexto global de aumento del desplazamiento forzado,  
Ecuador ofrece un ejemplo de protección integral para todas las personas en movimiento.*

GINEBRA, Suiza, 13 de enero de 2017

(ACNUR) - El ACNUR acoge con satisfacción la aprobación por parte de la Asamblea Nacional de Ecuador de la Ley de Movilidad Humana, que regula la situación de las personas en movimiento, incluidos los refugiados, los solicitantes de asilo, los apátridas y las víctimas de la trata.

La nueva ley, aprobada por unanimidad por la Asamblea Nacional la semana pasada, representa un paso importante en la protección de los refugiados y solicitantes de asilo y actualiza el marco para la regularización del estatus de inmigrantes, migrantes, refugiados, solicitantes de asilo, apátridas y víctimas de trata de personas y el tráfico de seres humanos, así como sus familias. La ley también establece principios importantes, como la igualdad de trato ante la ley, la no devolución de personas a países donde su vida o sus derechos básicos pueden verse amenazados (“refoulement”) y la no criminalización de la migración irregular.

En particular, el ACNUR aplaude la disposición de la ley que confiere a los refugiados un estatus migratorio como residentes, favoreciendo su plena integración y permitiéndoles así contribuir al desarrollo del Ecuador. Particularmente alentador es que a los refugiados se les conceda un documento de identificación nacional expedido por el Registro Civil.

La ley toma en consideración la situación específica de los niños que necesitan protección internacional, protege a los apátridas y propone medidas para prevenir la apatridia.

En un contexto global de aumento del desplazamiento forzado, Ecuador ofrece un ejemplo de protección integral para todas las personas en movimiento, asumiendo no sólo sus responsabilidades internacionales sino también promulgando los derechos reconocidos en la Constitución ecuatoriana.

El ACNUR desea reafirmar su compromiso de continuar apoyando los esfuerzos del Ecuador para fortalecer su sistema de asilo. En este sentido, hemos ofrecido nuestra cooperación y asistencia técnica para el desarrollo de la reglamentación relacionada con la Ley de Movilidad Humana, así como otros instrumentos para garantizar el acceso a los derechos de refugiados, solicitantes de asilo y apátridas.

Ecuador acoge a más de 60.000 refugiados, de los cuales el 95% son colombianos. Esta es la mayor población de refugiados de América Latina.



**Estudiantes refugiados colombianos en escuela apoyada por ACNUR en Ecuador**  
Foto:ACNUR / Jason Tanner

# Trámites de identificación en Venezuela



## *dos realidades en los servicios de migración*

Como misionero en tierras extranjeras, quiero mostrar el avance de un país y el retroceso de otro en algunas cuestiones que son de total importancia para aquellos que necesitamos de los respectivos servicios.

Considerando que Venezuela no se encuentra en los mejores momentos en su política y en su economía, los reflejos de la situación son visibles en los venezolanos que han dejado el país (1.700.000) y los miles de colombianos, (mayor población inmigrante en Venezuela) que han retorna do a su país. Quiero hablar del SAIME, a los venezolanos, y del Consulado de Colombia en Valencia - estado Carabobo a los colombianos, el cual he conocido con mayores detalles.

Dada la alta demanda de colombianos que buscan legalizar sus papeles para regresaren a Colombia y otros muchos venezolanos que buscan hacer visas para irse y vivir en Colombia, el Consulado de Colombia en Valencia (ciudad donde estoy), se ha llenado tanto que fue necesario solicitar un nuevo Consulado... Desde el inicio de enero, contamos con la nueva sede consular de Colombia en Venezuela, en donde se presta una excelente atención a los que necesitan de sus servicios.

La otra cara de la moneda está en el SAIME, entidad del gobierno responsable por los trámites legales de los venezolanos y extranjeros en el país. Un servicio muy lento, donde la fila se inicia a las 3 de la madrugada y cuando uno finalmente llega para recibir los papeles, según sus trámites de las situaciones de costumbre, no hay luz o no hay papel o, entonces:

- "¡Todavía no está listo! Cuadre otra cita, hoy no hay tinta para las impresiones..."

Así, muchas personas que estaban desde muy temprano en la fila, pierden su día sin poder hacer nada.

Los trámites normales en el SAIME son muy lentos, pueden fácilmente sobrepasar los 6

meses. Digo trámites normales, pues quienes tienen dinero, digamos 900.000 bolívares (equivalentes a nueve salarios mínimos) o tienen conocidos en las oficinas, pueden reclamar su pasaporte en la misma semana. Una injusticia muy grande con los que necesitan salir de su país, o simplemente necesitan su cédula de identidad (venezolanos o extranjeros residenciados en el país), la cual pasa por los mismos trámites de semanas y meses. El resultado es simple: miles de ciudadanos con documentación vencida o esperando meses por su pasaporte; miles de extranjeros ilegales. Los dos motivos principales son: mucho dinero y demasiado tiempo.

Mi caso es un ejemplo típico: para quedarme un año en Venezuela, necesito solicitar una Visa de Transeúnte y el tiempo para tener una respuesta positiva o de rechazo es de 6 meses.

Colombia, un país que estaba en aquellas situaciones muy complejas, hoy busca facilitar y agilizar los trámites migratorios de sus nacionales y de los extranjeros. De otra parte, Venezuela, que estaba en buenos momentos, hoy tiene la dificultad de conseguir los materiales básicos para el funcionamiento de una oficina de migración, como son: papel, luz, internet, computadoras en funcionamiento y personal competente.

Para finalizar, por lo que he visto, oído y comprobado, tengo que felicitar a todos los miembros del Consulado de Colombia en el estado Carabobo y, lastimosamente, suplicar en nombre de todos los migrantes y los venezolanos, una mayor eficacia y rapidez en los servicios que corresponden al SAIME (Servicio Administrativo de Identificación Migración y Extranjería).

Son muchos los que no quieren continuar viviendo en Venezuela y esperan ansiosos por su pasaporte para dejar su tierra y viajar a otro país, con sentimientos de tristeza por la situación. Los venezolanos hijos o nietos de colombianos

esperan ansiosos por su cédula colombiana para irse a Colombia. Los venezolanos aguardan meses hasta que llegue el día de recibir la confirmación de que su pasaporte ya puede ser reclamado.

Situaciones muy difíciles y dolorosas, junto a tantos otros migrantes que están en Venezuela.

Andrei Zanon, c.s.



**Los trámites normales en el  
SAIME son muy lentos, pueden  
fácilmente sobrepasar los 6  
meses.**



# Declaración del SIMN

## *en orden ejecutiva de los Estados Unidos sobre inmigración, 25 de enero de 2017*

**L**a Red Internacional de Migración Scalabrini (SIMN) es una red de más de 270 programas que atienden a migrantes de todo el mundo, incluyendo escuelas, refugios, centros comunitarios e institutos educativos, operados por la Congregación de los Misioneros de San Carlos, Scalabrinianos.

A través de nuestro trabajo, vemos las injusticias contra migrantes y refugiados que buscan seguridad y una vida mejor, por contrabandistas, agentes de la ley y traficantes de personas. Entendemos la importancia de las políticas migratorias humanas que protegen los derechos de las personas en movimiento y tratan de alentar a las naciones a cumplir sus obligaciones con los derechos humanos, de conformidad con las leyes nacionales e internacionales.

Las órdenes ejecutivas sobre inmigración firmadas por el presidente estadounidense Donald Trump el 25 de enero son preocupantes, ya que tienen el potencial de socavar los derechos humanos de los migrantes en este hemisferio.

En primer lugar, cuestionamos la eficacia de un muro fronterizo en la frontera entre México y Estados Unidos, ya que probablemente reforzaría las redes de contrabando, que cobrarán a los migrantes altos cargos por saltarlo, cruzarlo por abajo o alrededor. También interrumpirá el comercio y las relaciones entre las comunidades fronterizas, destruirá el medio ambiente local y obligará a los terratenientes, incluidas las tribus indígenas, a entregar porciones de sus tierras.

La historia muestra que, a largo plazo, los muros fronterizos no funcionan, ya que las fuerzas que empujan a las personas a emigrar -la pobreza, la violencia, la corrupción y la falta de rendición de cuentas, la persecución y la perspectiva de una vida mejor- son más fuertes que cualquier muro. Más bien, los recursos deben estar dirigidos a abordar los factores que empujan a las personas a huir de sus países. El desarrollo económico sostenible es la respuesta a largo plazo a la migración irregular, no a las fronteras.

También estamos preocupados por las medidas adoptadas para aumentar la detención y las deportaciones, como la reincorporación del programa Comunidades Seguras, el uso ampliado de la expulsión y la detención aceleradas y el aumento sin precedentes del número de agentes encargados de hacer cumplir la ley de inmigración. Estos mecanismos podrían utilizarse para intensificar las deportaciones de manera que socaven el debido proceso para quienes buscan refugio seguro en nuestro país y separen a las familias, muchas de las cuales tienen ciudadanos estadounidenses.

En lugar de implementar tácticas de aplicación severas, instamos a la Administración Trump a mostrar liderazgo en la reforma del sistema de inmigración de Estados Unidos, para que los inmigrantes indocumentados con acciones en este país puedan permanecer y contribuir a mantenerlo grande. Como red, continuaremos trabajando para proteger los derechos de nuestros hermanos y hermanas que huyen de los desastres naturales, la pobreza y el conflicto en sus países de origen y para proteger a los migrantes durante sus viajes. 



# Encuentro anual

## *Institutos de la Familia Scalabriniana*



### Actualidad Scalabriniana

**E**l pasado mes de diciembre se reunieron en Roma las direcciones de tres Institutos de los Misioneros Scalabrinianos: La Congregación de los Misioneros de San Carlos – Scalabrinianos, comunidad internacional de religiosos, hermanos y sacerdotes fundada en Piacenza, el 28 de noviembre de 1887, por el Beato Juan Bautista Scalabrin; La Congregación de las Hermanas Misioneras de San Carlos Borromeo – Scalabrinianas, fundada también en Piacenza el 25 de octubre de 1895; su fundador fue el Beato Scalabrin y sus co-fundadores el padre Giuseppe Marchetti y la madre Assunta Marchetti; y las Misioneras Seglares Scalabrinianas que se iniciaron en Solothurn - Suiza el 25 de julio de 1961, a 61 años de la muerte del Beato Scalabrin, sobre los pasos de su espiritualidad.

El tema central del evento, a cargo de los ponentes del Instituto *Scalabrin International Migration Institute (SIMI)*, fue **“La candente actualidad de nuestro carisma: retos y perspectivas actuales”**. La discusión se dividió en dos etapas: la primera, el análisis de la migración desde una perspectiva carismática; la segunda, las indicaciones para el futuro de la misión de la congregación. El Encuentro fue precedido por un retiro espiritual y seguido por el intercambio de experiencias de las tres Instituciones en perspectiva de los proyectos comunes a desarrollar.

Cada uno de los Institutos Scalabrinianos aporta su contribución específica, pero a todos los une la misión en favor de los migrantes y refugiados, todos comparten el sueño de una sociedad nueva en la que se ensanchen los espacios de pertenencia y participación y se eliminan aquellos de la exclusión, hasta hacer que la “patria de todo hombre sea el mundo”. \*



Cada uno de los Institutos Scalabrinianos aporta su contribución específica, pero a todos los une la misión en favor de los migrantes y refugiados.





Entre el 21 y el 22 de febrero 2017 tendrá lugar en Roma el VI Foro Internacional sobre Migración y Paz (IFMP, por sus siglas en inglés), organizado por la Red Internacional de Migración Scalabrini (SIMN) junto con la Fundación Konrad Adenauer Stiftung (KAS) y el Dicasterio Vaticano para "Promover el Desarrollo Humano Integral", dirigido por el Cardenal Turkson.

Los principales representantes de la política de Estados Unidos, Europa y América Latina se encontrarán con los ganadores del premio Nobel y con funcionarios de organizaciones internacionales, de las Naciones Unidas y de la Sociedad Civil para trabajar juntos sobre temas de migración.

GG  
Europa está experimentando  
un movimiento sin  
precedentes de migrantes y  
solicitantes de asilo. DD

El propósito general es estimular un diálogo de alto nivel sobre las causas de las migraciones y elaborar y proponer las mejores soluciones para un enfoque ético en la gestión internacional de la migración, así como la integración de los migrantes en las comunidades receptoras.

Esta sexta edición del Foro: **Integración y Desarrollo - De la Reacción a la Acción**, tiene como objetivo influir en las políticas y prácticas migratorias en Europa y se estructurará alrededor de dos temas principales:

- 1) la integración de inmigrantes y refugiados en los países de acogida.
- 2) el papel de los migrantes en el fomento del desarrollo económico en los países de origen.

Europa está experimentando un movimiento sin precedentes de migrantes y solicitantes de asilo. De hecho, hay una necesidad de encontrar soluciones inmediatas a una crisis que requiere una gestión cuidadosa; al mismo tiempo, es crucial aprovechar esta oportunidad para desarrollar políticas, a mediano y largo plazo, capaces de desbloquear "los beneficios de la migración en el desarrollo".



PROTEGER | SERVIR | INCIDIR

[www.simn-global.org](http://www.simn-global.org)